



RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
UNION- DISCIPLINE- TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N°1971 DU 4 OCTOBRE 2024

Le Chef de l'État a pris part à la cérémonie d'ouverture du 19^e Sommet de la Francophonie, en France

Le Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA, a pris part ce vendredi 4 Octobre 2024, à Villers-Cotterêts, en France, à la cérémonie d'ouverture du 19^e Sommet Ordinaire des Chefs d'État et de Gouvernement de la Francophonie, placé sous le thème : « Créer, innover et entreprendre en Français ».

Cette cérémonie d'ouverture a été marquée par les discours du Président français, S.E.M. Emmanuel MACRON, du Premier Ministre tunisien, M. Kamel Madouri, et de la Secrétaire Générale de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), Mme Louise Mushikiwabo, ainsi que par la passation des pouvoirs de la Présidence du Sommet entre la Tunisie et la France.

Le Président Emmanuel MACRON a rappelé que la Francophonie qui nous unit a été pensée et voulue par d'autres que la France elle-même, notamment les écrivains Léopold Sédar Senghor, Aimé Césaire et autres.

Il a ajouté que la Francophonie est un espace d'influence diplomatique qui nous permet d'embrasser les enjeux du siècle, et un lieu où nous pouvons ensemble porter une diplomatie qui défend la souveraineté et l'intégrité territoriale partout à travers la planète.

Le Président français a également appelé à bâtir un ordre numérique protégeant les citoyens pour mieux lutter contre la désinformation, la propagation de la haine en ligne, les discours de haine, racistes et antisémites.

Quant au Premier Ministre tunisien, M. Kamel MADOURI, il s'est réjoui du bilan de son pays à la tête de l'espace francophone, et s'est félicité que le Sommet de Villers-Cotterêts s'insère dans la continuité de celui de Djerba, en Tunisie, il y a deux ans.

La Secrétaire Générale de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), Mme Louise Mushikiwabo, pour sa part, a déploré la forte recrudescence de tensions politiques et sécuritaires dans le monde, ces dernières années, et qui ont largement impacté l'espace francophone.

Elle a souligné que bien que l'influence de l'OIF soit encore modeste, il n'en demeure pas moins que ses actions sur le terrain et dans la proximité progressent.

Pour finir, Mme Louise Mushikiwabo a déclaré que la Francophonie n'est pas un repli sur soi contre l'anglais. Mais bien au contraire, elle est une communauté qui promeut la langue française dans la diversité linguistique. Avant d'ajouter que la Francophonie n'est pas la Françafrique. Elle n'est pas seulement hexagonale ou africaine, elle est mondiale.

Après les différentes allocutions, un panel sur « les défis du citoyen francophone à l'ère numérique » a été animé par plusieurs panelistes dont M. Bruno Patino, Président d'Arte-France, et M. Amandeep Singh Gill, Envoyé Spécial du Secrétaire Général des Nations Unies pour les Technologies.

Dans la soirée, le Chef de l'État et la Première Dame, Mme Dominique OUATTARA, ont pris part à un diner de gala au Palais de l'Élysée, offert par le Président de la République française et son épouse.

Notons que les travaux du 19^e Sommet Ordinaire des Chefs d'État et de Gouvernement de la Francophonie se poursuivront le Samedi 5 octobre 2024, à Paris, au Grand Palais.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 45 31- 07 08 66 37 34

Email: servicepresse.pr@presidence.ci